

La senadora Plaminkova

AL PARTIR EL PAN

Alta, fuerte, arrogante, rebosando salud física y esa segura franqueza que es un síntoma inequívoco de salud moral, la señora Plaminkova, miembro del Senado de la República checoslovaca, ha permanecido unos días en España y ha dado en Barcelona y en Madrid algunas conferencias interesantes.

Antes de tomar el rápido de París, la señora Plaminkova comunicó a un redactor de "El Socialista" algunas de sus impresiones acerca del carácter español. Es difícil, y así lo confiesa la senadora feminista, darse cuenta cabal de nuestro verdadero carácter en un viaje de tres o cuatro semanas, aunque aprovechadas intensamente. No obstante, con su abierta sinceridad, ha expresado sobre el caso sus opiniones; unas, muy halagüeñas para nosotros; otras, no tanto.

Parécete España un país con propia personalidad, bastante distinta de la de las restantes naciones latinas. "Así, por ejemplo—dice—no se nota en España huella alguna de la influencia que la Revolución francesa ha marcado en otros pueblos".

Acaso, más que este juicio sorprenda la impresión que de nuestra religiosidad tradicional ha sacado la señora Plaminkova. No le parece que la verdadera unión religiosa sea en la vida española tan clara ni tan definida como habitualmente se cree. Muchas veces, a su entender, la religión no es más que aparente.

"¿Y por qué es aparente? He visto en Barcelona el día de Reyes cómo una Asociación católica distribuye juguetes a los niños pobres. He visitado también algunas obras de beneficencia católica; pero en todo esto no aparece un deseo de procurar medios suficientes de vida a los que carecen de ellos. Se les da menos de lo preciso para que la necesidad obligue a la gente pobre a volver un día y otro humildemente. Por lo tanto, no es un sentimiento religioso lo que sostiene esas obras llamadas benéficas. Es afán de dominio en unos y sumisión forzada en otros".

¿Tiene o no razón la señora Plaminkova? Tema es este en el que todos y muy especialmente las almas de fe pura y piedad sincera, deberían alguna vez meditar. Por los frutos, según el Evangelio, se conoce el árbol. El fruto del cristianismo verdadero es el amor fraternal entre todos los hombres. Cabe, tal vez que exista entre hermanos alguna desigualdad económica, una cierta diferencia de fortunas. Pero el amor fraternal es incompatible con la extrema riqueza al lado de la extrema miseria. Ni es remedio suficiente dar cada día al pobre, en forma de limosna, las migajas que sobran en los manteles bien abastecidos, para que tenga que volver, a la jornada siguiente, a mendigar de nuevo los restos del festín. No. Lo que la fraternidad cristiana exige es el establecimiento de los medios adecuados—medios morales y medios legales—para que todos los hijos de Dios tengan confididamente sobre su mesa limpia su propio pan, el pan "nuestro". Aunque, para cumplir este deber social, haga falta cercenar el lujo inútil y disminuir los privilegios de la opulencia. Basta abrir la Biblia, hacia el final del Libro de los Proverbios, para encontrar la fórmula que, cual devota plegaria, debiera salir de todos los corazones religiosos. "Ni mendicidad ni riquezas me des a mí; dame solo el pan necesario para mi sustento".

La visita de la señora Francisca Plaminkova renueva en mi espíritu el recuerdo de mi estancia en Checoslovaquia. Vuelvo a ver la hermosa ciudad de Praga con sus históricos edificios, sus modernas vías, sus jardines, su presidencial colina, sus perspectivas pintorescas, sus puentes sobre el Moldava...

Una impresión inolvidable: En Praga parecen haber desaparecido juntamente la miseria y la opulencia. Poco más o menos, todo el mundo viste lo mismo. No se nota esa acentuadísima división de clases de nuestros países del Occidente de Europa. De hecho, va existiendo la escuela única y casi, casi, la clase única. No se ven harapos, ni mendigos; no se ve apenas un tron de casa grande, ni un portal con lacayos de librea, ni un coche de lujo con dos servidores en el pescante, ni un niño que sale de paseo entre la "miss", el aya y el criado...

Una política social avanzada, bajo los elevados y serenos auspicios del gran presidente Masaryk, perfeccionando la educación popular, las escuelas públicas; multiplicando los seguros obreros, los subsidios de enfermedad, de vejez o de paro forzoso; fomentando las cooperativas y abaratando las viviendas, ha hecho desapa-

recer casi por completo la miseria extrema. En cuanto a la extrema opulencia, ha ido mermando, a la vez, en el ambiente legal de esa misma política social avanzada. Basta recordar la reforma agraria. Las grandes propiedades territoriales pasaron, mediante indemnización, a poder del Estado, quien las entregó a las cooperativas agrícolas y a los pequeños agricultores. ¿Bolshevismo? No. Todo lo contrario. Merced a esa política social avanzada, logró, cabalmente, la República checoslovaca, evitar la revolución y servir en Europa de dique al comunismo ruso. Hoy, ya las cosas han variado mucho; pero, cuando yo estuve en Praga, me decía—aunque sin duda, con alguna exageración—una personalidad muy conocedora del país: "Aquí hay dos partidos fuertes: el socialista, el Poder, y el comunista en la oposición".

No se escandalicen las conciencias timoratas. Una obra cual esa realizada en Checoslovaquia bajo el preponderante influjo del socialismo; obra de armonía humana que amortigua los estridores del fausto y de la indigencia, y une a los ciudadanos en una solidaridad más fraterna. ¿resultaría, acaso, contraria a lo que pediría, en las almas mejores, un espíritu de honda religiosidad?

No sirven bien al ideal cristiano los que pretenden que viva en alianza con las derechas conservadoras y plutocráticas. Eso es política y no religión. El Evangelio nos manda elegir entre Dios, Padre de todos los humanos, y Mamón, el ídolo de las riquezas. Muchos hay que se llaman cristianos y no lo son. Algunos lo son y no se lo llaman... ¿Recordáis el episodio de la aldea de Emaús? Jesús, resultado, se había aparecido a dos caminantes que no acertaron a reconocerle. Mas, llegados ya al lugar y sentados los tres a la mesa, en el momento en que el Salvador bendijo y partió el pan, "fueron abiertos los ojos de ellos y le conocieron...". En el partir el pan se conoció a Jesús. En el partir el pan deben ser conocidos los verdaderos cristianos.

Luis de ZULUETA.

(Prohibida la reproducción).

La consolidación de Tesoros

La cifra pasa de ochenta y seis millones

La animación en el día de ayer en la sucursal del Banco de España fué igual a la observada en días anteriores, en lo que afecta a la operación de conversión de obligaciones del Tesoro, en nuestra ciudad.

Durante todo el día se realizaron operaciones por valor de 14.606.000 pesetas, que sumadas a las de los tres días anteriores hacen un total de 86.798.000 pesetas.

Los empleados del Banco han trabajado estos días con gran entusiasmo, y la mayoría de ellos han permanecido en sus puestos hasta altas horas de la madrugada.

EL ALIENTO FÉTIDO ES DEBIDO A LA ACIDEZ ESTOMACAL

En la mayor parte de los casos, los dolores de estómago son la causa de olor fétido en el aliento. A no ser que tenga usted dientes muy careados, o que sus encías estén en malas condiciones, casi puede tener la seguridad de que el detestable aliento es debido a una mala digestión, como resultado de las fermentaciones ácidas de los alimentos contenidos en el estómago. Las reacciones que provoca la acidez excesiva forman gases nocivos, dolorosos y nauseabundos. No trate usted de contrarrestar estos síntomas enjuagándose únicamente la boca, puesto que la mejora aparente que logre con tal proceder será completamente fugaz. Elimine la verdadera causa de estos males tomando Magnesia Bisurada después de haber comido, la cual suavizará y restablecerá las funciones naturales del estómago, asegurando así una digestión sana y normal. La Magnesia Bisurada no solamente neutraliza la peligrosa acidez estomacal, sino que al mismo tiempo alivia y protege las paredes inflamadas del estómago. La Magnesia Bisurada se vende en todas las farmacias, es absolutamente inofensiva y proporciona alivio casi instantáneo en todos los casos de acidez estomacal excesiva. Los médicos recomiendan la Magnesia Bisurada.

Ponte marcha a Canarias y le sustituye el director general de Justicia

Un proyecto sobre ordenación hidráulica

(POR TELEFONO)

Madrid, 30.

PONTE A CANARIAS

Anoche, en el expreso de Andalucía, marchó a Cádiz, donde embarcará para Canarias, el ministro de Gracia y Justicia señor Ponte, con la comisión designada por el Gobierno para estudiar y resolver diversos problemas cuya resolución interesa al archipiélago.

El Gobierno quiso dar a la marcha del señor Ponte y de la comisión, gran solemnidad, acudiendo en pleno a despedirles. No faltó ningún ministro ni el presidente. Además, acudieron a la estación los directores generales, los obispos de Madrid-Alcalá y Tenerife, altos funcionarios de Gracia y Justicia y numerosas damas de la amistad del señor Ponte.

También asistieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y el general Saro.

Momentos antes de arrancar el tren, los periodistas hablaron con el señor Ponte, quien se mostró satisfecho, no sólo de la despedida que se le había dispensado, sino también de la confianza que en él ha depositado el Gobierno.

EL INTERINO DE GRACIA Y JUSTICIA

Interinamente, durante la ausencia del señor Ponte, desempeñará la cartera de Gracia y Justicia, el director general de dicho ministerio.

EL TRATADO ANGLO-ESPAÑOL

El ministro de Estado dijo a los periodistas que en breve día comiencen las negociaciones para limar el tratado de comercio con Inglaterra.

Agregó que, dentro de pocos días, saldrán para Londres los delegados españoles.

LA CONVERSION DE TESOROS

Ayer continuaron con la misma animación que en días anteriores, las operaciones para la conversión de Tesoros.

Según manifestaciones hechas por el ministro de Hacienda, ayer se suscribieron en toda España 427 millones, faltando datos de veinte provincias, entre ellas las de Sevilla y Valladolid.

Agregó que el total de las obligaciones convertidas en estos últimos días asciende a 2.900 millones de pesetas y que las cantidades suscriptas ayer son entre otras las siguientes:

Madrid, 131 millones; Barcelona, 51; Zaragoza, 33; Guipúzcoa, 14; Navarra, 47, y Vizcaya, 45 y medio.

Como se considera convertida la emisión de 4 de febrero y como para los vencimientos posteriores se han pedido onerosiones por valor de 1.700 millones, en realidad, el total de la cantidad convertida pasa de pesetas 2.800 millones.

En el Banco de España se trabaja todos estos días hasta la madrugada, y ayer tarde, en todos los Bancos de la corte se trabajó, quebrantando así la semana inglesa.

Hoy, domingo, por la mañana, se trabajará en el Banco de España en las operaciones preliminares del lunes.

PARA UNA EXPOSICION

Se ha dispuesto que España concorra a la Tercera Exposición Internacional de Artes Decorativas, que se celebrará en Monza (Italia), durante los meses de mayo a octubre próximo y se ha designado la junta organizadora de la concurrencia de España a esta manifestación de arte.

Presiden dicha junta el conde de las Infantas y el duque de Alba.

LA CELEBRACION DE UNA ASAMBLEA

El señor La Cierva, que acudió anoche a despedir al ministro de Gracia y Justicia, dijo que la fecha en que se celebre la asamblea de decanos de Colegios de Abogados, será fijada por el señor Ponte cuando regrese de Canarias.

LOS PROYECTOS DE GUADALEORGE Y AUNOS

El ministro de Fomento llevará al próximo Consejo un proyecto sobre la ordenación hidráulica, los expedientes sobre el Patronato agrícola y otros asuntos de interés.

Por su parte, el señor Aunós llevará un proyecto relacionado con la construcción del aeropuerto de Sevilla.

Los sucesos de China

Un artículo de Lloyd George

El Gobierno español ha recibido una información detallada del embajador inglés

(POR TELEFONO)

Madrid.—Comunican de Barcelona que el periódico "La Vanguardia" publica un artículo de Lloyd George titulado "China y las potencias". Dice, entre otras cosas, el ex jefe del Gobierno inglés que la gravedad de la situación está demostrada por el hecho de que día por día Inglaterra envía a aguas chinas fuerzas y buques de guerra, hasta el punto de que el Gobierno inglés trata de tener allí un verdadero ejército para evitar que ocurra en Shangai lo de Hankeu.

"En los acontecimientos de Hankeu, en realidad, en la comunidad inglesa no hubo ningún muerto, y los robos y saques en las concesiones tampoco fueron gran importancia; pero, en cambio, puede decirse que los intereses británicos fueron desplazados en orden a la actividad comercial.

"Pasaron los tiempos en los que en China se adquiría la supremacía comercial por la pólvora. El Japón está bien convenido de ello, y espera el momento oportuno para establecer su supremacía comercial en China en cuanto los chinos, si es que puedan, desplacen a Inglaterra. En los sucesos de China no sólo se ventilan intereses personales y de amor propio de dictadores nacionalistas que luchan por la conquista de un imperio, sino que además trabajan entre bastidores potencias interesadas en ejercer en China la supremacía comercial."

Madrid.—El Gobierno de España ha recibido del embajador inglés una información relacionada con los sucesos acaecidos últimamente en China. Esta información no se hará pública hasta dentro de unos días.

Según noticias recibidas ayer tarde en el Ministerio de Marina, la estación de Radio de Cabo de Palos logró establecer comunicación con el crucero "Blas de Lezo", cuyo comandante manifestaba que el viaje se realizaba con toda felicidad y que por la noche llegaría a Malta.

Londres.—El enviado especial del "Daily Express" en Shangai telegrafía que ayer se supo en los círculos autorizados que la táctica militar de los cantoneses había experimentado un brusco cambio. En consecuencia, todas las tropas nacionalistas han evacuado o están a punto de evacuar la provincia del Chekiang. Si esta noticia es exacta, significa que el Gobierno cantonés ha renunciado, al menos por el momento, a avanzar sobre Shangai, sin duda para no correr el riesgo de entrar en contacto con las tropas británicas.

Shangai.—Mister Butterick, cónsul de los Estados Unidos en Hankeu, ha estado a punto de ser linchado por el populacho.

Se supone que los chinos le tomaron por un inglés y empezaron por arrojar contra él toda clase de porquerías. El cónsul resultó herido. Las autoridades americanas enviarán en seguida una protesta enérgica.

Shangai.—Viajeros que proceden de Canton dicen que los chinos tratan de provocar, por todos los medios, un incidente. Las autoridades pretenden mantener el orden por medios enérgicos, pero nada pueden sobre las comunistas.

Los trabajos de defensa del Shameen, el barrio europeo, han sido reforzados.

Londres.—Calurosamente aclamados por la multitud, los soldados del primer batallón del regimiento del Green Howards y los del primer batallón del regimiento del Devon embarcaron ayer en Southampton a bordo del transporte "Assaye", con destino a Shangai.

Otros destacamentos, entre ellos la Compañía de transporte mecánico de la Artillería real, han salido de Londres por distintos puertos con destino también a China.

Londres.—En el puerto de Portsmouth, que está lleno de tropas preparadas para marchar a China, se encuentran tres jefes comunistas, que han iniciado una enérgica campaña oratoria contra la intervención británica en China y pretenden impedir la marcha de las tropas inglesas al Extremo Oriente.

Madrid.—Un despacho de Londres dice que el gobernador de Hongkong ha publicado un manifiesto excitando al vecindario a la cordura y prohibiendo la publicación de hojas contra los extranjeros.

Madrid.—Un despacho de Shangai dice que noticias japonesas de origen fidedigno dicen que el Gobierno de Pekín ha recibido de Inglaterra indicaciones en el sentido de que la Gran Bretaña está dispuesta a pactar con China reconociendo a ésta toda su independencia.

GLOBEOL
da fuerza